



Organisation  
Mondiale  
de la Santé  
Animale

World  
Organisation  
for Animal  
Health

Organización  
Mundial  
de Sanidad  
Animal

12, rue de Prony  
75017 – Paris  
FRANCIA

N. ref.: MS/GC\_CSAM\_20003S  
29 de abril de 2020

**Distribución:** A todos los Miembros de la OIE

Estimado Delegado, Estimada Delegada:

### **COVID-19: El momento de actuar en los mercados de animales salvajes vivos**

El inicio del 2020 ha sido convulsionado.

Con la propagación del COVID-19 a más de 170 países y el trágico número de infecciones y muertes humanas, el COVID-19 ha tenido en todo el mundo un impacto socioeconómico inconcebible. Les deseamos a ustedes y a sus familias lo mejor en este periodo y seguiremos monitoreando los efectos de la pandemia tanto a nivel mundial como en cada país.

Como saben, el COVID-19 ha repercutido directamente en la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) puesto que, por primera vez desde la Segunda Guerra Mundial, hemos tomado la difícil decisión de posponer la Sesión General anual.

Entendemos que en este momento debe estar manejando las diversas perturbaciones en sus actividades. Sin embargo, la OIE y sus Delegados desempeñan un papel esencial a la hora de influir en las políticas mundiales destinadas a minimizar los riesgos y el impacto de los brotes zoonóticos. Es el momento de actuar de manera concertada y colaborativa.

En el sistema alimentario mundial, los mercados que venden y sacrifican animales salvajes vivos tienen una gran importancia cultural en muchos países y repercusiones clave en la seguridad alimentaria. Para muchas generaciones en diferentes continentes, los mercados de animales salvajes vivos han sido una forma tradicional y apreciada para vender comida fresca al por menor. Sin embargo, también han estado relacionados con la emergencia de enfermedades devastadoras como el síndrome respiratorio agudo grave y el COVID-19.

A través de nuestra acción coordinada, podemos ayudar al sistema alimentario mundial a minimizar los riesgos de los brotes zoonóticos procedentes de los mercados de animales salvajes vivos.

La OIE está bien posicionada para abordar los riesgos mayores en la interfaz hombre-animal-ecosistema. A través de la colaboración regular con agencias socias y redes de expertos como el Grupo de trabajo para la fauna salvaje, y a través de nuestro trabajo en proyectos como EBO-SURSY, la OIE cuenta con una base sólida para aportar pericia en el ámbito de los riesgos científicos y los factores socioeconómicos de la cadena de suministro del comercio de la fauna salvaje. Estamos colaborando estrechamente con el Grupo de trabajo para la fauna salvaje de la OIE con el fin de elaborar un programa de trabajo para la reducción de los riesgos en el comercio de fauna salvaje. La

declaración de este Grupo de trabajo que expresa la necesidad de dicho programa figura adjunta. La OIE alienta a sus Miembros, socios colaboradores y aquellos que suministran recursos, interesados en este programa de trabajo, a ponerse en contacto con nosotros con ofertas de apoyo técnico o de financiación.

Cuando el tiempo y los recursos se lo permitan, le invitamos, en su calidad de Delegado de la OIE, a participar en discusiones políticas con su gobierno, otros socios o colectividades afectadas sobre cómo su país puede reducir los riesgos zoonóticos de los mercados de animales salvajes terrestres vivos. Este objetivo puede lograrse de muchas formas, incluida, cuando sea factible, la eliminación gradual de los mercados de animales salvajes vivos. Aplaudimos las acciones que algunos países ya han tomado, y el objetivo del programa de trabajo de la OIE que está siendo elaborado es apoyarle en estas iniciativas.

Trabajando juntos en este ámbito, esperamos poder construir un futuro mejor para todos los países reduciendo la probabilidad y el impacto de futuros brotes zoonóticos mundiales. Esperamos que se una activamente a esta iniciativa.

Atentamente,

<b>Dra. Monique Eloit</b> Directora General de la OIE	<b>Dr. Mark Schipp</b> Presidente de la Asamblea Mundial de Delegados de la OIE Jefe de los Servicios Veterinarios australianos
	

C.c. Puntos focales de la OIE para la fauna salvaje